



# 北陽

校報 第213号  
男鹿市立北陽小学校  
令和3年12月24日発行

## PTA研修会から学ぶ

校長 石井 太

12月の全校朝会で「師走」の語源に触れ、子どもたちに落ち着いて生活することの大切さを話しました。私たち職員も同じで、忙しさに心を奪われることなく目の前の子どもたちの変化を見逃すことなく、指導・支援に当たらなければならないと気を引き締めた次第であります。

さて、12月14日（火）のPTA授業参観日には、五城目警察署少年サポートセンターの池田照美氏を講師にお招きし、「子どもをネットトラブルから守るために」というテーマでPTA研修会を行いました。

オンラインゲームやアプリ、SNS等の長時間利用による生活習慣の乱れ、課金や誹謗・中傷等のトラブルなど、使い方によっては様々な問題の発生が懸念されるインターネットや携帯電話等。子どもの安全を守るために、学校や保護者には、どんな行動や考え方が必要なのでしょうか。

池田氏からは、ドキッとするような被害や非行に結び付いてしまった事例を取り上げながら、たくさんのアドバイスをいただくことができ、貴重な研修の機会となりました。保護者へのアドバイスの主な部分を紹介します。



「守るのは保護者」と熱く語る池田氏

- ①保護者が関心をもつ～我が子がどんな相手とどんな情報交換をしているのか把握し、危険性、必要性を感じたら注意する！（チェック＆声掛け）「プライバシーの侵害？」そんなことはありません。
- ②適切なフィルター等の設定をする～利用者登録も含め、保護者の責任として必ず行う。
- ③守るのは保護者のみ～SNS等は誰でも入れるため、悪意のある大人が潜在している場合もある。  
子どもの判断力で個人情報等を守ることは難しい。→ 再び①保護者が関心をもつ、チェック＆声掛け  
※心配な場合は、いつでも学校や警察署少年サポートセンターへ相談を！

上記に加え、本校では子どもがオンラインゲームやアプリに費やす時間も課題と捉えています。このことに関してもチェックと声掛けをしていただき、節度ある生活習慣が身に付くようご指導・ご協力をお願いいたします。



## 今年もお世話になりました よいお年をお迎えください

12月22日（水）に男鹿市に拠点を置く、劇団「EN-TE-N」（えんてん）のメンバーによる朗読劇の鑑賞会を行いました。読み聞かせ会でお世話になっている方のご縁で実現したもので、全校児童が参加しました。内容は、男鹿半島に伝わる「能登山の椿」を題材にしたものでした。出演者の豊かな表現力と小学生向けにアレンジして下さった言葉などで、低学年も十分に理解できたようです。中には「泣きそうになった場面があった」という子どももいたくらいです。

メンバーの皆さんとの交流では、演劇活動への思いや仕事をしながら活動をする難しさ、やりがいなども語っていただき、子どもたちのキャリア教育にもご協力いただきました。

感染対策の制約を受けながらではありますが、様々な方のご協力により、子どもたちの成長を実感しつつ、無事に冬休みを迎えるそうです。本当にお世話になりました。どうか、よいお年をお迎えください。そして、新年もよろしくお願いします。



熱のこもった朗読に圧倒されました！

## ☆ 12月の行事から ☆



12/13 2年生  
生活科の市民センター見学



1, 5, 6年, 2, 3, 4年に分かれて  
「音読集会」 12/15



1年 国語科研究授業  
「ものの名え・おみせやさんごっこ」 2/16

### コミュニティ・スクール便り

12月8日(水)は、ボランティアの方による最後の読み聞かせでした。お話を全部終わった後に、全校のみんなが書いたお礼の手紙を、言葉を添えて手渡しました。子どもたちは読み聞かせの水曜日を楽しみにしていましたし、ますます本が好きになったようです。また来年度も読み聞かせにきてくださいと願っています。



たくさん楽しいお話を読んでください、  
ありがとうございます。



鹿嶋さんによる琵琶の演奏「平家物語」

### 子ども110番の家の整備・更新作業への ご協力ありがとうございました

本校学区では、秋口からこれまでにかけて「子ども110番の家」の整備・更新を進めてきました。子どもたちが危険な思いをした際、緊急に避難させていただき、一時的に保護していただいたり、警察等へ連絡してもらったりする活動です。これまで登録してくださっていたご家庭には「子ども110番の家」のステッカーを貼ってもらっているので分かりやすいと思います。継続して登録してくださった方がほとんどで、保護者を含め地域の方でも新しく登録してくださった方もいました。もし登録してもよいという方がいらっしゃったら、学校までぜひご連絡ください。



子ども110番の家ステッカー

### 男鹿北ロータリークラブから、5・6年生に クリスマスプレゼントをいただきました！



12/20、男鹿北ロータリークラブ会長富田様、男鹿水族館社長の芝田様から、クリスマスプレゼントをいただきました。冬休み前の嬉しい出来事となりました。

### 冬休み中も、北陽っ子への ご指導・声かけよろしくお願ひします！

保護者や地域の皆様には、いつも子どもたちの安全・安心のためにご協力ありがとうございます。北陽小学校職員一同、心より感謝申し上げます。

冬休み期間中も子どもたちへのご指導、よろしくお願ひいたします。そして、よいお正月をお迎えください。



### 1月の主な行事予定

☆男鹿市書き初め展 1/7～1/12(ハートピア)  
※今年度も秋田県児童生徒美術展の展示はありません

14日(金) 冬休み明け集会(朝の時間)  
全校漢字力テスト 全校5校時限  
ICT支援員来校

19日(水) ALTスコット先生来校 職員会議  
全校5校時限

21日(金) ICT支援員来校

25日(火) 学校納金振替日(最終調整)

26日(水) ALT来校(スコット先生) 委員会活動⑩

28日(金) 避難訓練③(予定)  
ICT支援員来校

